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Laissez
votre empreinte

En tant que Lions, nous avons la possibilité
de laisser une empreinte durable à chaque fois 

et partout où nous servons.

C’est pourquoi « Laissez votre empreinte »
 est le message que j’adresse aux Lions et au monde.

Laissons donc notre empreinte 
en invitant les autres à rejoindre nos clubs. 

Laissons notre empreinte
en servant plus de personnes que jamais.

Et laissons notre empreinte
ensemble.

C’est un honneur de servir 
en qualité de président international.

Fabrício Oliviera
Président international
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  EDITOSOMMAIRE

Septembre est là et c’est la fin des vacances. Mais 
avant de me projeter dans le planning très chargé des 
prochains mois, je souhaite rendre hommage à tous 
les lions qui ont travaillé sans relâche pour réaliser 
des actions, et je pense bien sûr à celles que j’ai eu 
le bonheur de partager comme l’Université d’été de 
l’UDELM ou la foire au vin d’Uzès. Mais il y en a d’autres 
et bravo à tous les organisateurs. 

Et puis, il y a ceux qui ont œuvré pour le succès de 
nos prochaines actions ou pour l’organisation de nos 
prochains rendez-vous. Etre gouverneur, c’est aussi 
l’opportunité de réaliser tout le travail accompli dans 
l’ombre par ceux que je souhaite mettre à l’honneur 
dans mon premier éditorial.

Car le temps nous presse, les grandes rencontres de 
notre mouvement approchent, à commencer par 
notre congrès d’automne qui se déroulera dans ma 
ville, Nîmes, le samedi 19 Octobre après un cabinet du 
gouverneur et une soirée de l’amitié. A la demande 
de bon nombre d’entre vous, j’ai prévu de rétablir les 
commissions, de manière à dynamiser ce congrès car 
si les réunions via internet permettent effectivement 
de développer nos orientations, elles ne pourraient en 
rien remplacer les échanges directs. Nous ferons une 
évaluation de cette initiative qui, je vous l’avoue, com-
plique considérablement l’organisation du congrès et 
augmente son coût. 

La semaine suivante ce sera le forum européen de 
Bordeaux. Autre ville, autres enjeux, mais tout aussi 
important. Nous réalisons beaucoup d’actions loca-
lement, nous sommes capables de nous unir à plu-
sieurs clubs pour renforcer nos capacités. Il est plus 
difficile de participer à des actions collectives concer-
nant toute la France excepté peut-être le téléthon. 
Mais pouvons nous faire mieux au niveau européen ?  
Il faut y réfléchir car c’est aussi en développant des 
actions les plus susceptibles de parler au plus grand 
nombre, pouvant interpeler les médias, que nous se-
rons plus visibles. Une condition essentielle pour fa-
voriser une dynamique de recrutement de nouveaux 
Lions qui reste notre priorité. A cet effet, la formation 
destinée aux gouverneurs, EME et EMX programmée 
à Madrid devrait nous donner des clés pour réussir le 
challenge de la mission 1.5.

Enfin c’est pour moi la dernière ligne droite des visites 
de club que j’apprécie tant. Aller à votre rencontre est 
un privilège et je saurai, à cette occasion donner tout 
son sens à ma devise : Sincérité, Générosité et surtout 
amitié. 

Alain-Louis Fabre
Gouverneur, 2024-2025, DM103SE
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Envie de donner un peu de votre temps libre
aux autres de vivre des moments d’échanges,  
de service de partage, avec cœur et passion ?

Envie d’entreprendre des projets de solidarité 
au niveau local, régional, international ? 
Alors, scannez le QR code ci-contre et 
découvrez-nous !  Remplissez le formulaire,
sans aucun engagement. 
Nous vous recontacterons très vite.
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ALÈS DOYEN ACTIONS DES CLUBS

ors du dernier article nous avions 
fait un retour en arrière sur le centre 
de 2022 avec notamment des té-
moignages des jeunes. 

Il faut dire que nous avons plein de souve-
nirs en tête : 

• Ces soirées d’échanges autour de la table 
sur leur motivation pour le Français et la 
culture française jusqu’à leur connaissance 
des livres « Lagarde et Michard » ! 

• Le récit de son premier livre par l’haïtien. 

• Leur plaisir de nous faire découvrir leur 
cuisine lors des repas haïtiens, indiens, ouz-
beks, vietnamiens, kenyans, kirghisites, tu-
nisiens, géorgiens... 

• La première leçon de natation d’un haï-
tien par une indienne dans la piscine, …

• L’histoire du Pérou en direct avec la ré-
ponse à toutes nos questions… 

• Le mexicain qui s’installe spontanément 
au piano lors des aubades musicales sur 
la place d’Embrun et nous dévoile sa pas-
sion… 

Et maintenant ?

Nous préparons le programme et le budget 
pour l’édition 2025. Le détail est à construire 
… avec vous.  Oui, il y a un délégué CIF mais 
le centre est celui du district, des clubs et 
de ses membres qui contribuent à la réus-
site, et comme délégué je compte sur vous 
tous. 

Nous espérons que le jour du départ du 
prochain centre, il y aura beaucoup d’em-
brassades et de larmes, signe d’un bon 
centre ! Notre directeur de centre, Lemkey 
nous disait d’ailleurs lors de la soirée de clô-
ture 2022 : «  je commence à être débordé 
par le chagrin de voir ces jeunes repartir 
dans leur pays respectif. C’est Marcel Pa-
gnol qui disait dans Fanny : le chagrin c’est 
comme le vers solitaire, le tout c’est de le 
faire sortir ». 

Le centre de notre district a un thème 
« Patrimoine et Traditions », en 2022 nous 
l’avions décliné en «  de la romanité à la 
modernité », en 2025 ce sera « Patrimoine 
et traditions  : quelles traces le monde  

Le Centre International Francophone du Sud Est (CIF SE) prépare son centre pour Juillet 2025

Rendre le monde meilleur 
et laisser notre empreinte humaniste

L

CENTRE INTERNATIONAL FRANCOPHONE DU SUD EST

Elisabeth CHAPUIS 
et Eric SALAVERT 
Équipe CIF SE

En famille La journée en club

A la mairie d’Embrun … et l’amitié
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numérique laissera-t-il à l’avenir ? ». 
Ce thème est le fil conducteur du sé-
jour, des visites et des conférences. 
La découverte du patrimoine et des 
traditions de Provence est déjà assez 
large pour nous guider. 

Nous prévoyons d’accueillir 25 jeunes, 
âgés de 21 à 24 ans, d’une vingtaine 
de pays différents, pour un stage 
multiculturel. Ces jeunes motivés par 
la culture française ont un très bon 
niveau de Français.

La structure du programme est  :
• Accueil à Paris avec visite

de la capitale, participation active
à la soirée d’ouverture

• Transfert à Aix ou Marseille

• 1 semaine en famille

• 3 semaines en centre
Base à définir (à Marseille ou Aix-
en-Provence) et projet d’itinérance 
Arles, Nîmes, Avignon, Embrun
Pendant cette période, accueil par 
les clubs pendant une journée

• Soirée de clôture

Comment vous impliquer ? 

Nous vous sollicitons pour les points 
suivants : 

• Familles d’accueil pour début Juillet : 
nous cherchons des Lions ou amis qui 
pourraient accueillir des jeunes pen-
dant une semaine. Pour les jeunes, le 
but est de vivre en famille et partager 
des moments conviviaux, de décou-
vrir la culture française et provençale. 
Et cela en toute simplicité, pas besoin 
d’extra. De leur côté, ils vous feront dé-
couvrir leur pays, vous feront déguster 
les spécialités de leur pays. En général 
des relations d’amitiés s’installent et 
perdurent dans le temps. Vous aurez 
peut-être l’occasion d’aller dans leur 
pays où ils se feront alors un plaisir de 
vous accueillir à leur tour. 

• Clubs pour l’accueil de la journée : 
les clubs hôtes préparent un pro-
gramme qu’ils prennent en charge ce 
qui permet :  
• aux stagiaires de connaitre des Fran-
çais de différentes régions et d’avoir 
un réel aperçu culturel de la Provence 

• aux Lions et à leurs amis de parta-
ger un moment d’échange avec des 
jeunes francophones du monde en-
tier cela peut être la découverte de la 
ville et environs par le biais de la visite 
de musée, de sites, de conférences, en 
prévoyant un repas ou tout simple-
ment un pique-nique

• Dons : Le per capita nous permet de 
financer à peu près la moitié du bud-
get,  nous avons besoin de l’aide des 
clubs pour financer les gros postes  : 
transport, hébergement, nourriture. 
Tous les clubs ne peuvent pas nous re-
cevoir, il leur est donc possible de faire 
un don au CIF SE. 

Nous sommes aussi à la recherche 
de sponsors/partenaires pour 
nous accompagner, de contacts 
auprès des institutions pour nous 
recevoir (mairie, département, 
région, …), toutes les idées seront 
les bienvenus ! 

Nous avons prévu de compléter la 
présentation du CIF SE lors des réu-
nions de zone, venez nombreux pour 
en savoir plus.  

AGENDA 2025

Pour commencer, je souhaite poser une question à l’assemblée  : comment pouvons-nous rendre le 
monde meilleur ? Je répondrai par une citation de Voltaire, qui écrivait déjà en 1763, dans « son traité 
sur la tolérance », « Puisque nous ne sommes que des fourmis dans l’univers, il faut regarder tous les 

hommes comme nos frères ». Autant Voltaire nous renvoie à la tolérance, autant les CIF rendent le monde 
meilleur, en rassemblant la jeunesse venant des quatre coins du globe. Ils ont construit un pont entre les 
générations de diverses cultures ayant en commun la langue française. Ils nous ont appris à surmonter les 
barrières culturelles afin que nous nous familiarisions avec les autres… ”

Intervention de Mubina d’Ouzbékistan lors de la soirée de clôture 2022 
(elle avait trois ans de pratique du français à l’époque…)

“ 
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EMS

Chers Amis Lions et Leos,

J’espère que l’été vous a apporté à toutes et tous un repos bien mé-
rité. Des vacances en famille, des voyages, bref tout ce qui permet de 
recharger les batteries. Mais un certain nombre d’entre nous a pour-
suivi, même à temps partiel, les travaux de préparation à cette nou-
velle année Lions que je vous souhaite agréable et conviviale.

Merci à nos Président(e)s de Zone, aux Président(e)s des Clubs et leur 
bureau d’avoir mis en place les bases de travail. A vous tous mainte-
nant de retrousser vos manches comme vous savez le faire et l’avez 
toujours fait. Les Coordinateurs et autres Délégués aux Commissions 

Nationales se sont déjà réunis pour vous faire part pro-
chainement des projets 2024-25. 

Concernant l’Equipe Mondiale de Service, les actions 
porteront essentiellement sur un grand projet mis en 
route l’année dernière sur l’environnement et la protec-
tion de la nature. 

Notre Conseil des Gouverneurs a signé le 28 août une 
convention avec la Direction Générale des Affaires Mari-
times de la Pêche et de l’Aquaculture. Un collectif a été 
créé “Génération Mer” visant à sensibiliser les esprits 
et le Lions Club engage tous les clubs à s’informer et à 
se mobiliser. Le but étant de mettre en valeur l’Année 
Mondiale de la Mer en 2025 en adaptant des actions en 
lien avec la protection de l’eau et des océans selon les 
envies, les affinités et les localisations. En juin 2025 Nice 
accueillera la Conférence des Nations Unies sur l’Océan.

D’autres projets sont en gestation amis je vous en par-
lerai plus tard.

Bien sûr, notre service ne s’arrête pas là puisque nous 
avons des objectifs dans 7 autres orientations que sont, 
je le rappelle, le Diabète, la Vue, la Faim, le Cancer In-
fantile, la Jeunesse, les Victimes des Catastrophes et 
Conflits et l’Aide Humanitaire en général. De même, il 
est souhaitable de venir en aide aux Associations qui 
ont un lien avec le Lions Français (un catalogue est à 
votre disposition sur le site du DM 103). Dans tous les 
cas les Clubs restent maitres dans leurs actions quelles 
qu’elles soient. N’oublions pas non plus la LCIF.

Mais voilà, nous savons faire mais nous ne savons pas 
célébrer nos actions ou nous le faisons mal et les choses 
vont se compliquer sans doute pour beaucoup d’entre 
vous, Présidents, Secrétaires, Référents EMS et RAC des 

Clubs : en effet au 1er décembre le passage par le Portal Lion deviendra 
obligatoire. Des formations, des informations vous seront apportées 
très rapidement. 

Cela va demander un petit effort mais je suis à votre disposition pour 
vous aider dans cette démarche. Je me rendrai aux réunions de zone 
et, lors du Congrès d’Automne à Nîmes Alzon, l’essentiel vous aura été 
expliqué. Les Président(e)s de Zone seront les relais de cette informa-
tion.

Je sais pouvoir compter sur vous. C’est une évolution et il faut savoir 
évoluer.

Ce sera un plaisir pour moi de vous rencontrer et, j’insiste, n’hésitez 
pas à me contacter : je suis à votre disposition.

Avec toute mon Amitié,

Marc MONTPELLIER
Coordinateur EMS 2024-25
District 103 SUD-EST
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ALÈS DOYEN

40 Stagiaires de tous âges, de tous niveaux, 
de tous horizons se sont retrouvés du  
26 juillet au 4 août à l’Hôtel des Ecrins, si-
tué au cœur de la station des Orres 1650 
(Hautes Alpes), avec leurs Professeurs, 
concertistes de renommée internationale, 
afin de perfectionner la maitrise de leur 
instrument en partageant leur passion 
commune : la Musique.

L’UDELM a été créée au Congrès de prin-
temps d’Arles en 1999 à l’initiative d’un 
groupe d’amis passionnés par la musique 
qui désiraient mettre leur expérience au 
service de jeunes musiciens et préparer 
leur avenir professionnel… 

Depuis l’université est administrée  par une 
équipe de bénévoles, tous membres actifs 
de divers clubs LIONS et particulièrement  
du Club « Embrun Val-Durance », base in-
dispensable de l’UDELM pour les contacts 
locaux (institutionnels, sponsors, logis-
tique…) 

C’est dans le cadre grandiose des Hautes 
Alpes loin du bruit et de l’agitation ur-
baine avec une superbe vue sur le lac de 
Serre Ponçon que les Stagiaires inscrits aux 
Masterclass suivent les cours des Maîtres, 
Professeurs de conservatoires (Cours indi-
viduels  et en ensembles)
- Nathalie LANOË - Piano
  Directrice de stage
- Philippe AZOULAY – Guitare
- Yves CAUTRES - Hautbois
- Alain GENG - Clarinette
- Hervé HOTIER - Flûte
- Aleksander SERDAR -  Piano 
- Violeta SMALOVVIC-HUART - Violon
- Manfred STILZ - Violoncelle
- Jean-Jacques BEDIKIAN
  Accompagnateur Piano

Ils étaient 40 à en bénéficier : 
22 filles - 18 garçons  ; 27 internes - 13 ex-
ternes  ; 10 de pays étrangers  (Algérie 1 - 
Australie 1 - Belgique 2 - Chine 1 - Espagne 1 
- Slovénie 1 - Suisse 1 - Ukraine 2). 18 mineurs 
internes étaient encadrés par 2 BAFAS.

Université D’été Lions de la Musique 
2024...nos olympiades !
Le 4 août 2024 l’Université d’été LIONS de la Musique, association fille du DM 103 France du  
LIONS INTERNATIONAL clôturait ses 22ème MASTERCLASS….

ACTIONS DES CLUBS

Session 2024 : les stagiaires, les professeurs, les Gouverneurs, les organisateurs

Maya – Conservatoire de Briançon. J-J. Bedikian, accompagnateurFlora et Leyri – Conservatoire du Pays d’Arles



Durant ces 9 jours de stage, 11 Concerts ont résonné dans 
l’Embrunais. Depuis le « concert Inaugural » donné à la  Ca-
thédrale d’Embrun  par le duo Alain GENG (Clarinette) et 
Philippe GUEIT (Piano) le dimanche 28 juillet à 18h… jusqu’au  
« concert final » des élèves à l’Eglise des Orres Chef-lieu le 
samedi 3 août… 8 ont été donnés par les Elèves dans les 
églises des villages environnants (Puy-Saint-Eusèbe, Le 
Melezet, Crots, Baratier, Crévoux, Chateauroux-les-Alpes, 
Saint-Sauveur, Les Orres )… et  3 par les maîtres (Cathédrale 
d’Embrun et Saint-André d’Embrun ).
2 Aubades  ont animé la Place des Orres 1650 et la Place 
Dosse à Embrun.

MERCI aux 28 Clubs et aux 32 Lions et Amis qui ont contri-
bué par leurs dons à l’accueil des stagiaires et à la mise en 
place de la logistique nécessaire au fonctionnement  et au 
bon déroulement de cette  22ème Session. 

Temps forts

- Le Concert FINAL en l’Eglise Sainte Madeleine
  Les Orres Chef-lieu
Réunit Parents, Professeurs, Gouverneurs, Organisateurs, 
Touristes, Habitants, tous admiratifs des talents de ces 
jeunes Musiciens (et moins jeunes), heureux et enthou-
siastes de se retrouver unis dans cette représentation pu-
blique pour une reconnaissance du fruit de leur travail, de 
leurs performances…. !!!

A l’issue du concert les stagiaires, tel des champions, 
ont reçu dans une joyeuse ambiance des mains de leurs 
maîtres, sous les applaudissements chaleureux du pu-
blic, un diplôme en témoignage de leur investissement. 
Pour certains se produire en concert a été une « première 
chance » offerte par notre Université, expérience précieuse 
pour la suite de leur cursus musical.

- La Visite des Gouverneurs 2024 - 2025    
Dans le sillage du Conseil des Gouverneurs 2023-2024, sous 
l’impulsion de la Présidente du Conseil des Gouverneurs 
2024 -2025, Caroline ZAVATTONI, Gouverneur du District 
103 Centre, 6 Gouverneurs et leurs conjoints sont venus 
nous rejoindre aux Orres, du 2 au 4 Août, pour découvrir 
l’Université D’Eté Lions de la Musique.

L’Université leur est reconnaissante d’avoir fait le choix de 
venir passer ces quelques jours, lors de sa 22ème session, 
pour vivre ces moments privilégiés et être « en immersion » 
au cœur de l’Université. 

Ce séjour a permis à chacun de connaitre le fonctionne-
ment et la finalité de l’UDELM, le « vivre ensemble » avec 
les jeunes, les maitres, les animateurs, de « baigner » dans 
la musique et de pouvoir être les futurs Ambassadeurs de 
l’UDELM dans leurs District.

L’Université les remercie pour leur présence au débriefing 
du dimanche 4 août. Leurs conseils, leurs propositions et 
leurs aides ne manqueront pas d’être pris en compte afin 
que notre Association LIONS Fille du DM 103 F puisse conti-
nuer à être au service des Jeunes qui désirent se perfec-
tionner dans leur ART quel que soit leur âge et leur origine.
Caroline Zavattoni a eu l’honneur de remettre, lors de la 
collation offerte par la Municipalité d’Embrun à l’issue du 
Concert des maîtres du vendredi 2 août le fanion du DM 
103 F à Madame Jehanne MARROU adjointe chargée de 
la culture à la Mairie d’Embrun et à « Alexandra » Gérante 
de L’Hôtel « Les Ecrins » lors de la Clôture du séjour le Di-
manche 4 Août.  

 Que retenir… ? Que poursuivre… ?

Sur le plan culturel, grâce aux Maîtres, l’UDELM apporte 
aux stagiaires une formation de haut niveau et au pays 
de l’Embrunais une animation musicale de grande va-
leur. En outre sur le plan international l’UDELM est un 
lieu d’échanges pour des jeunes venus du monde entier. 
Toutes ces rencontres répondent parfaitement aux objec-
tifs du LIONS INTERNATIONAL.

Sachez que votre présence…votre disponibilité…votre en-
gagement…votre fidélité conditionnent la pérennité de 
VOTRE Association.

A vos agendas !!!  Rendez-vous dans un an 
pour la 23ème session qui se déroulera 

du vendredi 25 juillet au dimanche 3 août 2025. 

Dimanche 4 août, 14 heures, l’Université est finie : plus de 
musique, les instruments remis dans leurs étuis, les valises 
au milieu du hall, des « au revoir », quelques larmes, « à l’an-
née prochaine » ... ! 

Gardons le contact, utilisons les réseaux sociaux, le site, les 
SMS, le téléphone… etc… etc….        

Simone GAZONNET
Secrétaire de l’UDELM           

Concert final des maîtres – Cathédrale Notre-Dame du Réal d’Embrun
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ACTIONS DES CLUBS

La philanthropie “sentiment qui pousse les hommes à venir en aide aux autres”
ou “l’amour de l’humanité” est le principal pilier de notre mouvement.

LC ALES FEMINA

ussi soutenir une maison d’enfants 
comme le foyer Saint Joseph à Alès est 
une évidence depuis plusieurs années 
pour du Lions Club Alès Femina

Lors du week-end du 23 et 24 août dernier les 
membres du club féminin alésien se sont relayés 
pendant 2 jours à l’entrée de l’hypermarché Cora 
afin de collecter des fournitures scolaires, recueillir 
des dons grâce à une urne, et même des affaires 
scolaires de 2ème main.

Cette année encore plus de dons et de solidarité 
que d’habitude, pour les enfants confiés au Foyer 
Saint Joseph puisque a été offert un très large 
assortiment de fournitures pour la rentrée des 
classes de ces enfants et adolescents

Fabienne FAGES-DROIN
Club Alès Fémina
Présidente de zone 32

A

Collecte de fournitures 
scolaires pour une maison 
d’enfant 23 et 24 août 2024
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n don a été fait à la SAMSAT, 
établissement détaché à 
l’IME des 3 LUCS de MAR-
SEILLE. Les acteurs nous ont 

fait passer une très agréable soirée, 
appréciée de tous, où peur et humour 
étaient au rendez-vous. 

Un projet canin a pu être réalisé grâce 
à ce don.

Odile CLAVEL
Responsable Communication
Lions Club Allauch Sabline de Provence

Le LIONS CLUB ALLAUCH SABLINE DE PROVENCE a organisé 
une Soirée Halloween le 17 novembre 2023 au profit de per-
sonnes souffrant du spectre de l’autisme. 

LC ALLAUCH SABLINE DE PROVENCE

U

Soirée HALLOWEEN 
du 17 novembre 2023
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n effet, ses membres ont orga-
nisé le samedi 14 septembre à la 
MJC d’Apt une conférence sur le 
sujet : « Comprendre et protéger 

l’environnement à notre échelle », animée 
par une jeune étudiante en Master Interna-
tional en Droit de l’Environnement. Notre 
conférencière a su attirer l’attention de 
l’auditoire sensible à la cause environne-
mentale ; conscient de ce défi majeur pour 
l’avenir. Flavie DOUMAS a développé plu-
sieurs thèmes, et mis l’accent sur : 

1°/ La crise climatique : 
c’est quoi et pourquoi ? 
Point sur lequel notre interlocutrice insiste 
sur le fait qu’il ne faut pas parler de « ré-
chauffement climatique » mais de « crise 
climatique » ou plutôt « environnementale 
» en explicitant l’incidence des gaz à effet 
de serre. 

2°/ Actions à notre échelle
individuelle : 
Dans ce chapitre, sont évoquées les diffé-
rentes actions individuelles afin de contri-
buer à lutter contre les défis mondiaux, tels 
que le changement climatique, et la défo-
restation. Parmi ces actions, l’on peut no-
ter : la réduction de notre consommation 
énergétique et d’eau, la favorisation d’une 

alimentation durable, la réduction, la réuti-
lisation, et le recyclage de nos déchets, des 
vêtements en utilisant le textile pour com-
poser d’autres vêtements voire des sacs à 
mains… et achat en seconde main. 
Toutes ces recommandations ne peuvent 
être réalisées sans la responsabilité, l’édu-
cation, et la sensibilisation de chacun 
d’entre nous.  Notre conférencière a conclu 
son propos sur des défis écologiques im-
menses mais non inéluctables. 

Enfin, avant de céder la parole à l’auditoire, 
Marc Montpellier, notre Second Vice-Gou-
verneur, est intervenu afin de nous infor-
mer qu’en 2025, année mondiale de la mer, 
les Lions Français ont signé une convention 
de partenariat avec la Direction des Affaires 
Maritimes de la Pêche et de l’Aquaculture, 
et la Conférence des Nations Unies sur 
l’Océan se déroulera à Nice en juin 2025. 

L’environnement est une affaire quoti-
dienne de tous, et n’oublions pas cette 
citation d’Antoine de Saint Exupéry :  
« Nous n’héritons pas de la terre de nos an-
cêtres, nous l’empruntons à nos enfants ». 

Danièle BONET
Présidente de la Commission 
Communication LC d’Apt-en-Luberon 
« Bouge pour la planète »

Move for the planet * un slogan d’une des principales actions du Lions 
Club International sur le thème de l’environnement. Le Club d’Apt-en- 
Luberon ne demeure pas insensible à la thématique sur l’environnement. 

LC APT EN LUBERON

E

Une conférence 
sur l’environnement 



LC AVIGNON GRAND EST

arie-Louise est née en Martinique, 
retour métropole 4 ans après et, 
au hasard d’un père Officier de 
Marine, c’est un parcours «  toute 

France » qui commence...

A 18 ans, Montpellier, études supérieures, 
CREPS, diplôme Professeur d’EPS, et plusieurs 
postes jusqu’en 2006. L’amour, c’est à Roanne, 
c’est Jean-Pierre, et 3 magnifiques enfants : Lau-
rence, Magali et Jean-Marie. Bourg-les-Valence, 
et finalement Chateauneuf de Gadagne en 2019.

Et le Lionisme ? Juillet 2022. Les Orres. 
L’UDELM. Jean-Pierre, sa sœur Hélène, grâce à 
l’initiative de Claudine (Marseille Magdelone). 
Déjà la générosité, la disponibilité, les valeurs, 
rencontre avec Simone, … et prémices de ré-
flexion pour intégration !

Car ce séjour est déjà en référence aux enfants : 
Laurence, violoncelle, Magali, piano, et Jean Ma-
rie, hautbois. Et Marie-Louise qui débute la clari-
nette en 2004  !

Magali est institutrice à St Saturnin, déjà im-
pliquée dans nos concours d’Affiches dans les  
3 écoles du village…

Marie-Louise, les valeurs naturelles que tu véhi-
cules, ta disponibilité, ton écoute, ta gentillesse, 
ton sourire, autant de valeurs dont nous avons 
besoin tous les jours dans nos actions et notre 
parcours au service du LIONISME. 

TU ES LA BIENVENUE, MERCI.

Jean-Pierre DUCLERCQ
secrétaire club A.G.E.

Et Marie-Louise ROUX est enfin, et officiellement, devenue LIONNE, en cette belle soirée de 
fin JUIN, lors de notre dernière réunion de l’exercice, la Margelle, Saint-Saturnin-les-Avignon.

Avignon Grand Est, belle intro-
nisation le jeudi 27 juin 2024 !

ACTIONS DES CLUBS

M

Marie Louise ROUX, intronisée par notre présidente Edith BERARD
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LC BAGNOLS VAL DE CEZE

hallenge-Cailloux du 09 juin 2024, nous 
avons pu rassembler plus de130 pédestres 
et plus de 175 VTT, défendant la cause du 
sport adapté. 

Nous avons pu aider une Association BBSA (Bassin 
Bagnolais sport adapté) qui compte 230 licenciés. 

Elle permet à de nombreuses personnes vivant  
dans les foyers de vie du territoire de pratiquer du 
sport en fonction de leurs capacités.

Dernièrement, nous avons invité tous nos spon-
sors à un moment d’échange et de remerciements, 
avons remis à l’association BBSA un chèque de 
2 000 euros en plus des 3 000 euros pour les aider 

à continuer cette belle action sur le handicap dans 
le domaine du Sport, qui nous l’ont bien rendu par 
leur présence pour cette journée du 09 juin 2024 à 
la fois sportive mais aussi sur le plan logistique.

Un magnifique moment.

A renouveler sans modération

Annie-France Mathieu
Présidente
LC Bagnols Val de Cèze 2023/2024

Le Club Lions Bagnols Val de Cèze organise depuis quelques années maintenant 
en partenariat avec Arte Pierre un challenge Casse-Cailloux en faveur d’une cause 
validée par les Membres de notre Club, pour cette année le Handicap Sportif.

Challenge Casse Cailloux 
au profit du handicap sportif

ACTIONS DES CLUBS

C



LC CARPENTRAS COMTAT-VENAISSIN

rrivés sur place à 8h30, 
nous découvrons, l’Aréna 
du champ de mars avec ses 
stands, ses espaces souve-

nirs, ses espaces photos où nous ne 
manquerons pas d’immortaliser ce 
moment.

Il est 8h52 lorsque nous nous instal-
lons sur les gradins.

A 9h00 nous sommes en place pour 
le début des premiers combats, l’am-
biance est festive et nous attendons 
avec impatience notre championne. 
Le hasard a voulu que nous soyons as-
sis face aux caméras TV de France 2. 
Il est vrai que vêtus de nos gilets aux 
couleurs du Lions International nous 
ne passons pas inaperçu. Les SMS af-
fluent sur nos portables (… « Je t’ai vu à 
la TV, bravo le Lions Club » ; « On a vu le 
Lions Club à la télé pour le match du 
français aveugle et sourd » ; « Bravo le 
Lions de Carpentras » ...

10h00  : Prescillia entre en scène, sui-
vie de son adversaire l’Italienne Caroli-
na Costa. Nous sommes surpris par la 
différence de gabarit.

10h05  : Les deux athlètes se mettent 
en place. Prescillia attaque d’entrée, 
elle essaie de déséquilibrer son ad-

versaire, qui telle un bloc de béton ne 
bouge pas et résiste à ces attaques 
répétées. L’italienne profite d’une at-
taque où la française se retrouve en 
déséquilibre, pour la balayer, la mettre 
à terre et terminer par un Ippon qui 
clos le combat. Il est 10h05 mn 44s.
Un coup de massue s’abat sur l’Aré-
na, Prescillia quitte le tatami, abattue. 
Nous sommes tristes et amers car un 
sentiment d’injustice nous gagne. 
Mais c’est la loi du sport.

Très vite le sport et la compétition re-
trouvent leurs droits et nous nous en-
flammons pour les autres français en 
piste.

10h30  : l’espoir et les sourires re-
gagnent nos visages, nous apprenons 
que notre Prescillia est repêchée et 
que le combat est prévu pour 12h00.
Nous assistons aux qualifications pour 
une médaille de Cyril Jonard, Jason 
Grandry, Helios Latchoumanaya.

12h03  : Nous y sommes, le combat 
de la dernière chance pour Prescillia 
avant celui pour une médaille. 
Le stade est en feu, à l’unisson le pu-
blic scande comme un seul homme 
“Prescillia ! Prescillia ! Prescillia !”

12h04  : Elle rentre dans l’arène, on la 

sent tendue, sa concurrente Dursadaf 
Karimova pour l’Azerbaïdjan est déjà à 
l’entrée du tatami.

12h05  : les judokates sont face à face 
…l’arbitre lance le duel «  Hadjimé  ». 
Comme pour le premier combat, 
Prescillia est à l’attaque, elle tente des 
prises, des balayages, met son adver-
saire à terre qui se bloque afin de ne 
pouvoir faire l’objet d’une prise.

12h06m55s  : La championne fran-
çaise lance une ultime attaque, l’azé-
rie fait un contre, met Prescillia à terre 
…Ippon, s’en est fini pour notre Lionne 
qui quitte l’Aréna sous les applaudis-
sements du public. La tristesse rem-
plie nos cœurs, et la conviction que ce 
n’est que partie remise.

Après l’ascenseur émotionnel que 
nous avons vécu, nous allons nous 
restaurer avant de revenir pour les 
phases finales et des espoirs de mé-
dailles françaises.

Dès 15h30 nous débutons par  Cyril 
Jonard (Aveugle et sourd), qui com-
bat pour la médaille de bronze dans la 
catégorie -90 kg. Après un duel d’an-
thologie avec prolongation il finit par 
avoir le dessus, par Ippon, sur Abdiev 
Turgun d’Ouzbékistan. La salle est 

Le samedi 7 septembre 2024 restera une date mémorable pour les membres du Lions Club 
de Carpentras en déplacement pour soutenir, Prescilia Lézé, une des notre aux jeux paralym-
piques dans la catégorie para judo.

Une Journée aux Jeux
paralympiques pour le Lions Club 
de Carpentras

A

Arrivee de la delagation du Lions Club de Carpentras Classe ULIS à Roland Garros
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en liesse, c’est la première médaille 
française du jour et nous, pris dans le 
mouvement, partageons cette même 
euphorie. 

Cette médaille sera suivie par celle  
de Jason Grandry en +90 kg (Bronze) ; 
et celle de Helios Latchoumanaya en 
–90 kg (Argent).

Nous quittons l’Aréna Champ de Mars 
vers 18h30 avec des souvenirs et des 
émotions plein la tête et les yeux, la 
certitude d’avoir vécu une expérience 
hors du commun, la fierté d’avoir ac-
compagné Prescillia dans sa prépara-
tion pré JO, et le plus important d’avoir 
gagné un membre Lions d’exception.
Le Lions Club de Carpentras avait fait 
des JO paralympiques un des thèmes 
de son année, et c’est ainsi qu’il a per-
mis, parallèlement à l’action autour 
de Prescillia, à une classe Ulis (Unités 
Localisées pour l’Inclusion Scolaire), 
du collège François Jouve, de partici-

per aux JO paralympiques et de mon-
ter quatre jours à Paris. 
Ce ne sont pas moins de 40 élèves 
qui ont été plongés, dès leur arrivée, 
dans l’ambiance du basquet-fauteuil 
à Bercy Arena, et qui ont été portés 
par le « show » à l’américaine lors des 
matchs

Le lendemain, c’est sous la tour Eiffel 
qu’ils ont rencontré l’équipe de France 
paralympique de triathlon dont Alexis 
Hanquinquant, tout juste médaillé 
d’or qui leur a fait toucher ses mé-
dailles.

Après cette matinée, c’est à Roland 
Garros que la classe a assisté à deux 
matchs et a eu le privilège d’assister à 
l’entrainement de l’équipe de France 
et de rencontrer Yannick Noah.

Le reste du séjour a été plus culturel 
avec la visite du muséum d’histoire 
naturelle, la cité des sciences.

Les enfants gardent un souvenir de 
leur séjour émerveillé, et le club de 
Carpentras va poursuivre son action 
en faveur du handisport avec une ren-
contre des élèves et de Prescillia qui 
viendra parler de son aventure spor-
tive et fera une sensibilisation sur le 
harcèlement scolaire, cause de sa cé-
cité.

Ces deux actions autour d’un évè-
nement international ont permis de 
donner une visibilité sur le handisport 
et toute les palettes des sports prati-
cables, tout comme cela a permis de 
faire un focus sur le Lions Internatio-
nal.

«  Le handicap n’est pas un combat 
courageux. C’est une façon ingé-
nieuse de vivre » Neil Marcus

Marc JAUME
LC Carpentras Comtat Venaissin

Une Journée aux Jeux
paralympiques pour le Lions Club 
de Carpentras

David contre Goliath Entrée de Prescillia Leze L’Arena en ébullition

Le Lions de Carpentras se met en place
Le président Jean-Marc Rescourio
porte la flamme olympique

La flamme olympique

Classe ULIS devant les anneaux oympiques Classe ULIS



ACTIONS DES CLUBS

urement le plus important de toute la 
région et l’un des plus gros par sa fré-
quentation de France. En effet, ce sont 
entre 2 000 et 2 500 personnes que 

nous accueillons et un peu plus de 5 000 car-
tons vendus. Grosse organisation, bien rodée 
depuis toutes ces années. 

Coordonnée par un responsable du loto, cha-
cun des membres a son rôle bien défini.

La première des choses : réserver la salle, 
demander toutes les autorisations, mai-
rie, préfecture, service sécurité etc. En-
suite, commander les cartons puis la voi-
ture qui sera le plus gros lot de ce loto.

Lors d’une réunion nous faisons le choix 
des articles pour chacun des lots.

Il y a six parties, chacune avec trois quines 
et un carton plein ce qui représente en 
tout dix huit quines et six cartons pleins 
plus un septième pour gagner la voiture.
Une quine est constituée de différents 
produits alimentaires, de vin, de plantes, 
de bons d’achats et d’articles ménagers. 
Le tout pour une valeur de 250 € à 350 €.

Pour les cartons pleins, en plus de la voi-
ture, un vélo électrique, une trottinette 
électrique, des voyages dans des parcs 
d’attraction et des week-ends dans des 
lieux insolites sont à gagner.

 
Les cartons sont vendus en partie par les 
membres du club et aussi par les écoles et les 
associations. En ce qui concerne les écoles et 
les associations pour chaque carton qu’elles 
vendent au prix de 10 € nous leur reversons 5 €.  

Cela à plusieurs intérêts. Tout d’abord les en-
fants vendent la plupart des cartons à leur fa-
mille, du fait tout ce beau monde sera présent 
le soir du loto.

Le fait d’avoir les écoles qui nous soutiennent, 
beaucoup de jeunes sont présents et prennent 
plaisir à participer à notre loto.

De reverser 5 € par carton aux écoles et aux 
associations cela leur permet d’organiser leurs 
voyages annuels et aussi quelques manifesta-
tions.
Des entreprises nous achètent des cartons 
pour les offrir à leur personnel.

Le magasin super U nous achète 350 cartons 
pour les offrir à leurs clients. Chaque fois qu’un 
carton est vendu cela fait de la publicité pour 
notre soirée.

Pour nous aider dans notre organisation nous 
avons les scouts de Cavaillon qui viennent pour 
installer les tables et les chaises (200 tables et 
2 300 chaises), ils font également le placement 
des véhicules dans le parking et ils tiennent 
une buvette où il y a de quoi se restaurer.

Le lycée Ismaël Dauphin tient également une 
buvette.
Nous accueillons les premières personnes à 
partir de 19h30, un service de sécurité se tient 
à l’entrée.

Nous débutons le loto à 21 h précises pour faire 
en sorte qu’à minuit tout soit terminé.  A la fin, 
chaque gagnant de quine se présente à la tri-
bune pour récupérer leur gain. Celui-ci est tel-
lement important qu’il doit être mis dans des 
palox.

Dans la semaine qui suit nous organisons en 
présence de la presse un apéritif pour remettre 
les clefs de la voiture au gagnant et également 
les chèques aux écoles et aux associations.

Georges RAYNE
LC Cavaillon

Depuis plus de 25 ans Cavaillon fait son loto le dernier samedi de novembre.

LC CAVAILLON

Cavaillon fait son loto
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e samedi 7 septembre, les membres du 
Lions Club de Digne-les-Bains ont orga-
nisé leur première édition de l’opération 
“Une Rose Jaune pour Alzheimer” sur le 

marché de Digne-les-Bains. 

Cet événement, qui s’inscrit dans une campagne 
nationale de sensibilisation et de collecte de fonds 
pour la lutte contre la maladie d’Alzheimer, a été 
couronné de succès. 

Grâce à l’implication active de nos membres et à 
la générosité des habitants de Dignes et ses en-
virons, de nombreuses roses jaunes ont été ven-
dues, contribuant ainsi à soutenir la recherche et 
les initiatives d’accompagnement des personnes 
atteintes par cette maladie ainsi que de leurs fa-
milles. L’opération a également permis d’informer 
le public sur les défis posés par Alzheimer et l’im-
portance de la solidarité.

Nous tenons à saluer tout particulièrement les 
talents de vendeur de notre ami Claude Pil-
mann, qui s’est révélé être un véritable atout pour 
l’équipe ce jour-là. 
Avec une énergie communicative et une détermi-
nation sans faille, Claude a su convaincre de nom-
breux passants de participer à cette belle cause, 

démontrant ainsi des qualités de force de vente 
exceptionnelles !

Cette journée a été une belle illustration de l’enga-
gement du Lions Club de Digne-les-Bains envers 
des actions locales et solidaires, toujours dans l’es-
prit de notre devise : “We serve”. 

Un grand merci à tous les participants et dona-
teurs qui ont contribué à faire de cette journée 
une réussite !

Arnault GOUMET
LC Digne-les-Bains

Le Lions Club de Digne-les-Bains mobilisé : une première édition réussie de “Une 
Rose Jaune pour Alzheimer”.

LC DIGNE-LES-BAINS

Opération “Une Rose Jaune
pour Alzheimer”

S



es bénéficiaires de cette année sont l’Institut Paoli Calmette, la maternité d’Aix en Provence où 
des sous-vêtements et layettes ont été distribués, LISA (LIons Sport Actions pour les enfants at-
teints du cancer), Opération ORANGE pour les petits chiffonniers du Caire, l’épicerie solidaire Le 
COLIBRI de Gardanne, Octobre Rose pour la recherche contre le cancer du sein, l’UFF (Union 

des Familles de France) avec le don de 3 ordinateurs, Action ALZHEIMER, Université DE La Musique Lions 
(UDELM), l’orchestre à l’école de Château Pitty de Gardanne, le Rugby Sport adapté et le bus de la Vue qui 
organise des dépistages gratuits des troubles de la vue et du diabète.

Romain Clutier
LC Gardanne

ette importante association Gardannaise permet à ceux qui en 
ont besoin de trouver un support et un accompagnement. Par-
mi leurs actions, l’accompagnement à la scolarité, l’association 
nous a demandé de leur fournir, deux ordinateurs afin de for-

mer les grands et petits aux rudiments de l’informatique. Nous avons pu 
en fait leur en offrir 3.

Romain Clutier
LC Gardanne

Le Lions Club de Gardanne en Provence a effectué sa traditionnelle remise de 
chèques annuelle aux différentes associations et instituts de recherches médicales 
retenus par le club le 18 juin 2024, devant une nombreuse assistance

L’Union des Femmes et des Familles de Gardanne, l’U.F.F., 
est un lieu d’accueil, d’écoute et de partage.

LC  GARDANNE EN PROVENCE

Le remise de dons 
du Club de Gardanne

Le club gardannais
soutient l’Union
des Femmes 
et des Familles 
de Gardanne

L

C
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e travail laborieux leur évite de faire de 
la mendicité, ce qui est une règle qui 
est toute à leur honneur... 

L’opération “Orange” a pour avantage de leur 
donner un bol de vitamines nécessaires chaque 
jour pour assurer leur santé. 

Les Lions du club de Gardanne en Provence 
étaient là à sa dernière apparition dans la région 
pour la soutenir autant moralement qu’écono-
miquement.

 F. BAUDOIN
LC Gardanne

Sœur Sara assure la succession de sœur Emmanuelle à l’association des petits 
chiffonniers du Caire qui survivent grâce aux tris des immondices, ils arrivent à 
survivre dans la pauvreté...

Rencontre avec sœur Sara

Le remise de dons 
du Club de Gardanne

C



ACTIONS DES CLUBSLC LA CIOTAT LUMIERES

a présidente Gisèle MARGUIN a 
remis l’insigne de président à son 
successeur Marc BINDER, sous 
la présence de la majorité des  

42 membres du club, dont 8 fondateurs, 
ainsi que le maire de La Ciotat Alexandre 
DORIOL qui a pu assister à la cérémonie of-
ficielle de passation malgré un agenda très 
rempli en ce jour de la fête de la musique ! 
“Une année dense, avec de nombreuses 
actions…réussies grâce à tous les membres 
et souvent les conjoints, qui nous ont per-
mis d’apporter notre contribution pour ai-
der le handicap, la recherche sur le Cancer, 
les maladie de la vue, la maladie Alzhei-
mer, aider aussi lors de séismes hors de 
notre territoire, les victimes de guerre…et 
finaliser au terme de 6 ans ce projet de la 
Construction au Benin….la liste est longue.”

Gisèle Marguin a aussi souhaité lors de 
cette passation, mettre à l’honneur deux 
membres du club : Maguy Ghiotto-Nunès 
et Patrick Jankowiak ,  pour les récompen-
ser pour leur investissement, leur travail, 
leur disponibilité depuis tant d’années au 
sein de notre Club. 

Et c’est Laurence Mercadal, Vice-gouver-
neur 2024-2025 qui a remis à chacun un 
Melvin Jones Grade.
Ce fut un grand moment d’émotion !

Le Lions Club est présent à la Ciotat de-
puis 35 ans  ! Chaque année, inlassable-
ment, ses membres bénévoles organisent 
plusieurs manifestations qui permettent 
de récolter des bénéfices intégralement 
reversés à diverses associations. Nous pou-
vons ainsi aider les plus démunis, les plus 
faibles. 

Cet été déjà a eu lieu à l’église Notre Dame 
un concert sous le patronage du Lions 
Club. Il s’agissait de l’avant-première du 
29ème festival musique en vacances avec le 
quatuor du Parvis. 
Le club a aussi été associé le 15 août par 
l’association des amis et des actes à l’or-
ganisation d’une conférence débat pour 
le 80ème anniversaire du débarquement en 
Provence, au cinéma EDEN. 

La rentrée sera chargée. Du 18 au 20 octo-
bre se tiendra le 3ème salon des saveurs à 
la salle Paul Eluard. Puis le 14 décembre 
aura lieu la 3ème édition de la soupe des 
chefs sur le Port Vieux. 

Le traditionnel loto du club accueillera 
les nombreux participants à la salle Paul 
Eluard le 19 janvier 2025. 

Mais le point d’orgue de cette année sera 
sans doute l’exposition rétrospective des 
35 ans à la splendide Chapelle des Péni-
tents Bleus, du 7 au 14 juin 2025. 
Les ciotadens pourront découvrir le Lions 
Club en détails, ainsi qu’une sélection des 
principales associations aidées durant ces 
35 dernières années !

Marc BINDER
Président 2024-2025
Lions Club La Ciotat Lumières

Le 21 juin 2024 a eu lieu la traditionnelle passation de pouvoir du Lions Club La Ciotat Lumières.

Un nouveau Président pour le 
Lions Club de La Ciotat Lumières
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ntroniser de nouveaux Lions, voir son club 
grandir avec des membres de valeur, qui 
veulent s’engager auprès de leurs pairs, est 
une grande fierté pour un Président et pour 

tout le Club. 

Le 18 mai 2024, les intronisations ont eu lieu en pré-
sence de Monsieur le Maire de la ville de La Ciotat, 
Alexandre Doriol, de Jean-Jacques Stoffel-Munck, 
past-Président du conseil des Gouverneurs, de Ma-
guy Ghiotto-Nunès, chef de protocole de notre gou-
verneur Philip Farrugia, du DM103SE, de Martine 
Giovacchini responsable EME du district et de Marc 
Stéfanut, Président de notre Zone 22, sans compter 
les nombreux membres et conjoints du Lions Club 
La Ciotat Lumières.

Les marraines et parrains, que nous remercions et 
félicitons, avaient initié depuis de longs mois leurs 
filleul et filleules, qui se sont impliqués dans nos 
actions avec efficacité. Nous avons pu mesurer leur 
motivation, leur envie de donner, de partager et 

d’aider, leur altruisme et leurs valeurs correspon-
dantes aux valeurs de notre mouvement le Lions 
International, toutes ces qualités indispensables qui 
nous ont convaincus de les introniser.

Régine LABASTIE  : grande amie de sa marraine 
Colette Jankowiak et épouse d’André Labastie, 
Membre fondateur du Club, c’est dire si elle connaît 
bien notre mouvement !

Marido BOATI  et Mélanie OLLIER, deux jeunes 
amies dans la vie, qui ont la fibre associative de-
puis longtemps, elles ont aussi le sens du don de 
soi, mentorées par leur efficace parrain Aurélien 
Michel.

Florian BARTHELEMY, le cadet du quartet, mais 
déjà tellement présent à nos côtés. Discret et ef-
ficace, il porte de belles valeurs, nous avons tous 
confiance en lui, son parrain et tuteur Jean-Marc 
Martinez, saura l’accompagner.

C’est un cadre de nature enchanteresse, au Domaine de La Michelle que le Lions 
Club La Ciotat a intronisé 4 nouveaux membres. Il faut dire que tout était réuni pour 
que la réussite de cette journée soit parfaite. Un temps absolument magnifique, les 
visages souriants laissaient présager une belle suite.

Intronisations Domaine 
de la Michelle à Auriol 
le 18 mai 2024 et quatre 
nouvaux lions de plus pour 
le club la Ciotat Lumières

I



24  magazine Terre de Lions #16 - Mai 2024

LC LA CIOTAT LUMIERES

Après les hymnes, leurs discours de présenta-
tion, professions de foi et des engagements 
des marraine et parrains, ils ont reçu leur in-
signe, signe de l’appartenance au Lionisme 
et aux devoirs qui leurs incombent.

Avec Eric Salavert intronisé, en février dernier 
ce sont 5 nouveaux membres qui nous ont 
rejoints cette année. Ce qui fait 42 membres 
pour le Lions Club La Ciotat Lumières.

Il est important que nos clubs s’étoffent, et 
intègrent des jeunes pour assurer la pérenni-
té de nos Clubs.

Le Lions International se modernise avec des 
moyens de notre temps, ces nouveaux Lions 
vont nous aider à évoluer et nous les aide-
rons à se sentir chez eux, avec nous.
Et ensemble, nous allons continuer avec 
fierté à apporter notre aide là où il y a un 
besoin.

Les intronisations ont eu lieu au Domaine de 
la Michelle niché au cœur du parc naturel de 
la Sainte-Beaume, dans un amphithéâtre de 
vignes et riche de 3 000 oliviers.

Jean-François Margier, Maître des lieux, es-
thète, passionné, et respectueux de sa terre 
natale de ce Domaine né en 1870, nous a ac-
cueilli avec grand bonheur.

Durant notre statutaire qui a précédé la cé-
rémonie d’intronisation, nos conjoints et im-
pétrants ont profité d’une promenade fort 
intéressante en compagnie de Jean-Fran-
çois et là, chacun a pu mieux comprendre 
la conduite de la vigne, les sols, les cépages, 
assemblages, et vinification, mais aussi la 
conduite complexe et la taille des oliviers.

Un moment émouvant et riche d’engage-
ments pour tous.

Bienvenue dans notre famille à Régine, Mari-
do, Mélanie et Florian.

Nous servons.

Gisèle MARGUIN
présidente 2023-2024, 
Lions Club La Ciotat Lumières

Régine LABASTIE 

Mélanie OLLIER

Marido BOATI 

Florian BARTHELEMY
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as moins de quarante exposants durant ces 
deux jours… il faut dire que nombre d’eux pré-
sents à la première édition sont revenus, ne 
tarissant pas d’éloges sur l’accueil qui leur est 

réservé par tous les membres du Lions Club La Ciotat 
Lumières.

Et nous sommes si fiers de mettre à l’honneur tous ces 
artistes qui viennent montrer leurs créations, fruits de 
leurs pensées de leur âme, des oeuvres qui leur res-
semblent, des créations qui nous étonnent, nous inter-
pellent et nous séduisent.

Les matières, les textures, les couleurs, les matériaux qui 
prennent vie, sous leurs mains adroites.
Il faut dire que le choix était varié : bois, céramique, bi-
joux, déco-mode, photographie, pierre et mosaïque, ta-

pisserie, papier, savons, chapeaux… sans oublier ces sur-
prenants tableaux numériques et connectés.

Le public expert était au rendez-vous, et malgré un 
temps un peu trop clément, les allées de la salle Paul 
Eluard se sont animées avec passion et convivialité.

C’est un bonheur d’écouter les explications des artisans, 
regarder leurs démonstrations, admirer le défilé de nos 
stylistes.

Des liens se tissent, des échanges autour de cette 
culture qui attisent notre curiosité.
Il suffisait d’entendre les conversations animées lors des 
pauses restauration à la salle attenante, à disposition 
des visiteurs et exposants.

Jean-Louis Giraud et les membres de sa commission, ont encore redoublé d’effort pour 
que cette deuxième édition du Salon des Métiers d’Art en Lumières, les 11 et 12 mai  2024, 
soit une réussite.

Les métiers d’art à la rencontre 
des ciotadens

P
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Nous remercions Monsieur Daniel SALENC, Président de la chambre de métiers et de 
l’artisanat des Bouches-du-Rhône et Monsieur le Maire de Ceyreste, Monsieur Patrick GHI-
GONETTO de leur présence. Nous remercions grandement notre Maire de la ville de La 
Ciotat, Alexandre DORIOL, pour son soutien indéfectible et sa présence à tous nos évène-
ments et manifestations.

Nous souhaitons vivement que ce rendez-vous s’inscrive chaque année dans notre calen-
drier des manifestations du Lions Club La Ciotat Lumières, pour soutenir les causes nobles 
de notre mouvement Le Lions International, pour notre belle ville qui mérite un tel Salon.
A l’année prochaine.

Gisèle MARGUIN
présidente 2023-2024, 
Lions Club La Ciotat Lumières

Les métiers d’art 
à la rencontre des ciotadens (suite)
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e 29 août une action en faveur des 
violences faites aux Femmes autour 
de Carpentras, le lieu de la Maison 
“Vivre Elles” doit rester secret. 

Notre action a permis de fournir du matériel 
informatique, un lave-vaisselle, des chaises 
ainsi qu’un tableau temporaire ( il circulera de 

maison des Femmes en Maison des Femmes ) 
d’une valeur de 2 000 € de Maud Bourdin. 

Nicole VESCHI
LC Marseille Fontaine d’Ivoire

Photos 1 et 2 :
Opération Belem Lions Club Fontaine d’Ivoire 
pour la Cécité avec le Président de la Fondation 
Belem et le Bosco
Remise du Pin’s Marseille Convention 2023

Photo 3 :
Action pour l’association
 “Aux Coeur Des Hommes” (ACDH)

En Mai 2024, le club a organisé une belle action Belem où Nicole VESCHI a 
représenté le Lions Club. En juin un concert de Jazz au profit de l’associa-
tion Aux Coeur Des Hommes (ACDH).

LC MARSEILLE FONTAINE D’IVOIRE

Des actions en 2024 
au profit de belles causes

L

1

2 3



LC MARIGNANE

28  magazine Terre de Lions #16 - Mai 2024

et évènement pour sa deuxième année consé-
cutive a été organisé à l’initiative et sous l’impul-
sion d’André Trapy, très engagé personnellement 
et pour le Lions Club de Marignane dans la lutte 

contre le cancer, grâce à la complicité et la relation privi-
légiée avec Mr Jean Badéa, directeur du golf de Servanes, 
groupe Résonance,

Un grand merci à nos partenaires, le Crédit Agricole Alpes 
Provence, Mme Manon Beaufis, responsable communi-
cation et organisation pour Porsche Marseille et Avignon 
accompagnée d’Alicia, la Société SAS Easy Elico , Jean Mi-
chel Alazard restaurateur de « la Bergerie » et bien  suraux  
médecins ,infirmière et éducatrices du service d’oncologie 
pédiatrie de la Timone.

Quelle journée !
Jeudi 9h, enfants, parents et accompagnants sont pris en 
charge à l’hôpital et transportés en car jusqu’au Golf de 
Servane, sur la commune de Mouriès. A l’arrivée, accueil 
par les responsables du golf et les membres du Lions Club. 
Petit café, viennoiseries, photos et très vite, mise en train 
du programme de la journée ;
Tout notre petit monde est en haleine ; que va t’il se pas-
ser ? la découverte doit être totale... Une superbe Porsche 
TARGA dernier modèle pilotée par Anthony arrive près de 

nous ; première surprise pour parents et enfants  ; Qu’elle 
est belle, une véritable star pour nos petits invités, tous ad-
miratifs !!! Mais pourquoi faire ? 

Autre surprise et de «  taille  », une curieuse machine, ap-
pelée hélicoptère est stationnée  sur le practice du golf  ; 
C’est curieux ! que fait elle là ? Et oui les enfants, ces ma-
gnifiques machines sont là pour vous...

On partage le groupe en deux

Pour les uns, initiation et découverte du golf dispensée 
par Manon jeune joueuse de niveau professionnel et bap-
têmes de l’Air sur le superbe hélicoptère Robinson pour les 
autres ; survol du massif des Alpilles avec une vision magni-
fique du parcours de golf et du site des Baux de Provence.

12h30 : l’heure du déjeuner, servi en terrasse du restaurant 
« La Bergerie », un moment d’échanges et de partage entre 
tous, Merci à Jean Michel qui a offert le repas aux enfants.
Après-midi, poursuite des activités du matin en inversant 
les groupes. Mais ce n’est pas tout, la magnifique Porsche 
Targa, en configuration décapotable a permis à tous nos 
enfants « totalement scotchés » de s’installer à bord pour 
une  petite promenade.

Une journée « pas comme les autres » ce mercredi 29 Mai sur le golf de Servane les Alpilles 
pour les enfants en cours de traitement du cancer au service d’oncologie pédiatrie de la Ti-
mone.

Le Golf de Servane accueille les 
enfants du service d’oncologie 
pédiatrie de la Timone, invites 
par le lions club de Marignane

C
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16h45  : fin de journée et retour en car à la 
Timone.

Que ce soit pour le baptême de l’air ou la 
promenade en Porsche, la spontanéité des 
enfants a été surprenante  ; les voir sou-
riants, épanouis, installés dans le petit Ro-
binson ou confortablement assis dans la 
Porsche les yeux remplis » d’étoiles », que 
du bonheur et beaucoup d’émotion.

Taquiner la petite balle blanche fera aussi 
et sans nul doute des adeptes du golf ulté-
rieurement.

Les très nombreuses photos seront té-
moins pour enfants et parents de ces mo-
ments d’exception et de bonheur dont ils 
ont tant besoin.

Merci au docteur Hamani Amissa et à ma-
dame Cocca, infirmière du service d’onco-
logie pédiatrie de la Timone, d’avoir pu ac-
compagner ces enfants malades et de les 
voir évoluer dans un tout autre contexte 
que celui de l’hôpital. 

Une grande satisfaction pour les membres 
du Lions Club de Marignane qui ont pu 
organiser et offrir cette journée d’évasion 
avec il faut l’avouer, une incontestable ap-
préhension.

Que d’émotions pour nous tous !!!

Merci à vous qui avaient participé et contri-
bué à la réussite de cet évènement et 
Rendez-vous l’année prochaine pour une 
nouvelle expérience avec le Crédit Agricole 
Alpes Provence qui souhaite à nos côtés pé-
renniser cette action.

Robert-Antoine GARCIA
LC Marignane



ttention cette année les dates du TELETHON 
2024 sont les 29 et 30 novembre !
Soyons prêts pour faire de ces dates une réussite 
nationale !

Les malades ont besoin de nous !!!

La médecine avance grâce aux dons de nous tous.

Depuis 50 ans les Lions participent chaque année et tout 
au long de l’année.

Essayons de faire encore mieux cette fois.

Ensemble faisons reculer la maladie.
 
Nicole LÉVY
Lions Club Marseille Lacydon 
Déléguée téléthon district 103SE
Tél. 06.12.52.2.39

omme chaque année, nous participons sur les 
plages du Prado au Delta Festival.
Avec le Lions Club Marseille Lacydon et Lider Dia-
bète nous effectuons de nombreux dépistages.

Nous pouvons ainsi expliquer cette grave maladie et ses 
conséquences à de très nombreux jeunes toujours prêts à 
être informés.
 
Nicole LÉVY
Lions Club Marseille Lacydon 
Tél. 06.12.52.2.39

LC MARSEILLE LACYDON

A
C

Téléthon 2024

DELTA Festival
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la demande de la mairie de Salon de Provence pendant la se-
maine du handicap, Différent comme tout le monde 13, a orga-
nisé une journée de mise en situation du handicap pour plus de 
100 élèves des collèges voisins.

Merci aux associations Marseillaises et Salonaises qui étaient présentes 
avec nous.
Ainsi qu’aux différents Lions Club de Marseille, Salon et Martigues

Nicole LÉVY
Lions Club Marseille Lacydon 
Tél. 06.12.52.2.39

“Qui n’a jamais pétri et enfourné ne connaît point ce que 
coûte le pain. ” Bernard Clavel (1923-2010)

A

Différent…comme 
tout le monde 13
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l s’agit de Nathalie BENOIT, 
médaillée de bronze en skiff 
PR1, et de Rémy TARANTO, 
médaillé de bronze en quatre 

barré PR3 MIX4.

Initié par Marseille Prospective, le pro-
jet auquel s’est associé avec enthou-
siasme Marseille Massilia est devenu 
Action Lions pour le Handicap. Et, en 
cette année olympique, il s’est orien-
té naturellement vers les jeux para-
lympiques d’autant qu’un membre 
de Marseille Prospective, membre du 
Rowing Club de Marseille nous a pro-
posé de soutenir Nathalie et Benoit.                                                                                     

Tout a commencé le 20 juin par 
notre soirée « Le Comte de Monte 
Cristo patrimoine marseillais ».

En effet, le jeudi 20 juin 2024, les 
deux Clubs ont conjointement orga-
nisé dans la crypte de la Basilique du 
Sacré Cœur une conférence consa-
crée au roman d’Alexandre Dumas  : 
«  Le Comte de Monte-Cristo  ». La 
soirée débuta par la projection de la 
première partie du film réalisé en 1961 
par Claude Autan-Lara avec l’acteur 
Louis Jourdan, marseillais d’origine, 
dans le rôle-titre. Le Professeur AZIZA, 
conférencier de cette soirée, nous ex-
pliqua ensuite la démarche que suivit 
Alexandre Dumas pour concevoir la 
trame de son roman.

La soirée permit non seulement de 
célébrer la culture marseillaise, mais 
aussi de rassembler des fonds pour 
soutenir une noble cause.

Et l’aboutissement heureux fut le 
19 juillet quand les présidents 2023-
2024 des deux Clubs associés ont 

pu, dans le cadre du Rowing Club à 
l’entrée du Vieux Port, remettre une 
enveloppe de 750 euros à chacun 
des deux sportifs afin qu’ils puissent 
préparer au mieux leurs épreuves 
de para-aviron pour l’événement 
majeur qu’ont représenté les Jeux 
Paralympiques de Paris 2024. Et ils 
ont été médaillés de Bronze chacun 
dans leur spécialité d’aviron para-
lympique !

Bravo à ces deux champions d’excep-
tion qui nous ont enchantés et que 
nous serions heureux de recevoir pro-
chainement afin qu’ils nous content 
leur vécu de sportifs de haut niveau.
Cette action est un bel exemple de ce 
que peut accomplir le Lions Club lors-
qu’il se mobilise pour des causes qui 
lui tiennent à cœur. 

Et voilà comment des Lions, un 
Comte et des Médaillés Paralym-
piques se sont rejoints !

Ayons conscience qu’en contribuant 
à promouvoir des événements soli-
daires, nous avons le pouvoir de chan-
ger des vies, tout en incarnant nos 
valeurs d’exemplarité, de fraternité et 
d’engagement par le don de soi.

Françoise CAMINALE
Présidente 2023-2024 
du Lions Club Marseille Prospective
MARC GELSI
Président 2023-2024
du Lions Club Marseille Massilia

La surprise vient des LIONS 
CLUBS MARSEILLE PROSPEC-
TIVE et MARSEILLE MASSILIA, 
très heureux de vous infor-
mer du soutien qu’ils ont ap-
porté à deux athlètes excep-
tionnels  de notre Région en 
contribuant financièrement 
à leur préparation pour les 
Jeux Paralympiques de Paris 
2024 en Para aviron.

Des Lions et un Comte pour… 
deux médailles. Surprenant non ?

LC MARSEILLE PROSPECTIVE ET MARSEILLE MASSILIA

I
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’est tout naturellement que 
j’ai voulu profiter de cette 
chance pour rencontrer nos 
amis Lions du club le plus 

proche.

J’ai donc pris attache avec S.S. BAINS, 
un des membres du club de Dharam-
sala. J’ai été chaleureusement invité 
à me joindre à leur réunion statutaire 
du 17 Mai. Le club a été créé en 1982 
avec le thème unique « Women em-
powerment  » soit «  Autonomisation 
des femmes ».

Quelle ne fut pas ma surprise, pensant 
avoir mal compris, de me voir donner 
rendez-vous au Lions Bhawan (littéra-
lement l’immeuble Lions), que le taxi 
connaîtra sûrement, m’assura notre 
ami. Dans un lieu saint, rien d’impos-
sible !

Je fus donc accueilli effectivement 
dans un beau bâtiment de 900 mètres 
carrés, sur trois niveaux en souplex 
à flanc de colline. Cette maison, 
construite sur les fonds propres des 
membres du club, se compose de 
deux grandes salles qui sont prêtées 
gracieusement aux familles à l’oc-
casion des mariages et des diverses 
fêtes qui rythment l’année. En des-
sous, 6 chambres doubles avec salles 
de bains qui servent à accueillir les 
étudiantes habitant le plus loin. En-
core en dessous, une salle pour les 
cours de couture, ainsi qu’une salle 
informatique avec 15 ordinateurs, puis 
une salle pour les cours d’esthétique 

et de coiffure. Enfin, un bureau pour 
les membres du club. Le tout est com-
plété d’une cuisine de collectivité.

Le club rayonne dans tout l’Himachal 
Pradesh et même jusqu’au Penjab 
puisque les membres organisent des 
camps médicaux itinérants, pour la 
chirurgie des yeux et la lutte contre 
la poliomyélite. Ils organisent et fi-
nancent les hospitalisations si besoin. 
Leur plus grande fierté est d’organiser 
des opérations de chirurgie plastique 
et reconstructive depuis plus de 20 ans, 
intégralement prises en charge pour 
les femmes et leurs accompagnants, 
grâce à la venue bénévole de chirur-
giens de Bombay. Les actions du club 
permettent la prise en charge finan-
cière des frais annexes (transport, 
logement, nourriture). Une partie 
importante des dons provient de Sa 
Sainteté le Dalaï Lama.

Au quotidien, les membres du club 
animent des formations de couture, 
maquillage et coiffure, et informa-
tique, destinées aux femmes de toute 
la région. Les cours, le logement et 
la nourriture pour une cinquantaine 
de femmes sont intégralement pris 
en charge par le club. Nos amis per-
mettent ainsi à des centaines de 
femmes de pouvoir trouver un em-
ploi, ouvrir un commerce et ainsi s’au-
tonomiser. 

Bien sûr, le club est aussi le relais d’ac-
tions nationales, comme des cam-
pagnes de lutte contre l’alcoolisme au 

volant, pour le port du casque en deux 
roues, et contre l’usage du téléphone 
au volant.

Nous nous sommes échangé des pré-
sents. Le club s’est régalé de nougats 
de Montélimar tandis que j’ai reçu un 
chapeau traditionnel de l’Himachal 
Pradesh et une khata (une écharpe de 
soie blanche bénie par le Dalaï Lama).
Nous nous sommes quittés avec la 
ferme intention de rester en contact 
et de nous revoir. 

A moi de concrétiser cette amitié.

David DARON
Lions Club Plan-de-Cuques Etoile

A l’occasion d’un voyage en mai dernier pour rencontrer le Dalaï Lama, je me suis rendu en 
Inde. A New Dehli d’abord, puis à Dharamsala, dans la région de l’Himachal Pradesh à douze 
heures de route au Nord de Delhi, où Sa Sainteté a sa résidence d’exil.

Une autre dimension, le même engagement
Une visite au Lions Club de Dharamsala, en Inde

LC PLAN-DE-CUQUES ETOILE

C
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Le programme Youth Exchange and Camps (YEC) du Lions Club permet aux jeunes 
de découvrir de nouvelles cultures à travers des « échanges internationaux ». 
A cette occasion, nous avons eu le plaisir d’accueillir les huit jeunes du YEC 
de cette année pour leur dernière journée avant leur retour chez eux le lendemain.

LC SAINT REMY LES ALPILLES

Une journée des YEC 
à Saint-Rémy-de-Provence 
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u programme, visite de 
l’arc de triomphe et du 
mausolée des Antiques, 
et du monastère de Saint 

Paul de Mausole où Vincent van 
Gogh vécu dans l’asile psychiatrique 
le temps d’y peindre de nombreux 
tableaux, dont la nuit étoilée, les iris… 

La salle montrant les différents trai-
tements auxquels étaient soumis les 
aliénés à cette époque les a particu-
lièrement interloqués et fit l’objet de 
nombreux commentaires.

Pour se changer les idées rien de 
mieux ensuite qu’une promenade 
dans le centre de Saint Rémy et ses 
boutiques pour l’achat de derniers 
souvenirs. Après le déjeuner au res-
taurant sur la place de la mairie, dé-
part vers la cathédrale des images 
aux Baux de Provence à la rencontre 
par les projections vidéo du royaume 
des Pharaons. 

Après le spectacle, nous avons fait 
une pause à la cafétéria de la cathé-
drale en attendant l’heure de départ 
pour la gare. Ce moment de détente 
nous a offert l’opportunité de discu-
ter avec huit jeunes venus de diffé-
rents coins du monde : Brésil, Cana-
da, Belgique, Algérie, Inde, Slovaquie 
et Turquie.

Dans ce groupe ou régnait une su-
perbe amitié, chacun d’eux a par-
tagé des anecdotes fascinantes sur 
leur culture et leur parcours, enri-
chissant ainsi notre fin d’après-midi. 

Trois amis du Club de SAINT RÉMY 
LES ALPILLES et la responsable des 
YEC pour le district, Danielle Thau-
ront étaient présents et ont participé 
avec enthousiasme à ces échanges 
chaleureux et enrichissants.

Leur présence a ajouté une touche 
de convivialité et de bonne humeur 
à cette rencontre interculturelle.

Philippe EUZIÈRE
Lions Club Saint Rémy les Alpilles

A

Le groupe à Mausole

Pause déjeuner

Cathédrale des images

Mausolée les Antiques
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omme chaque année, le “LIONS CLUB d’UZES 1er Duché de France” en assurait la res-
tauration et le bar. Dès le jeudi, les 40 bénévoles mobilisés (membres, conjointes, en-
fants,…) équipaient les chapiteaux : cuisine, salle de restauration, bar… pour construire 
un véritable restaurant éphémère.

Sur les trois journées, environ 1000 repas chauds ont été servis aux visiteurs et aux vignerons 
présents sur les stands, sans oublier la traditionnelle paella du dimanche. Les équipes du bar 
ont assuré le service en permanence pour rafraîchir les visiteurs sous une chaleur étouffante.

Deux soirées festives animées par des DJ ont attiré les danseurs et une vente aux enchères de 
180 bouteilles de vin offertes par les vignerons a fait le plaisir des enchérisseurs.

Cette foire aux vins s’inscrit parmi les meilleurs crus de cette manifestation et permettra à notre 
club de soutenir un grand nombre de personnes en difficultés dans le secteur de l’Uzège.

Denis HUGELMANN
Lions Club Uzès

Du vendredi 9 au dimanche 11 août se tenait la 49ème édition de la Foire aux 
vins d’Uzès organisée par le Comité de Promotion Agricole

LC UZÈS

C

Foire aux vins d’Uzès
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ela à permis de mutualiser les 
matériels, sans favoriser un club 
handisport sur le Vaucluse. Cette 
remise s’est déroulée en pré-

sence de Roland DAVAU, Président de la 
Fédération handisport du Vaucluse, et de 
notre Gouverneur (2023-2024) Philip FAR-
RUGIA. 
Ce même après-midi et pour la 2ème an-
née, nous avons assisté au « Grand Prix du 
Lions International » en trot attelé, sur cet 
hippodrome. Merci à Jean-Philippe THO-
MAS (Club Vaison-Ventoux), car par ses re-
lations, Jean-Philippe nous a permis d’avoir 
ce Grand Prix du LIONS INTERNATIONAL à 
Carpentras. 
Nous avons réalisé un dépistage gratuit 
pour le diabète. (Dépistage réalisé par 
L.I.D.E.R Diabète, avec Roger HAZAERS 
du club Pont d’Avignon - Villeneuve les 
Angles) et des bénévoles.

Le programme de la journée : 
Notre Gouverneur Philip FARRUGIA a pro-
fité de ce moment pour planter un arbre 
sur l’hippodrome (action pour l’environ-
nement). Nous avons déjeuné sur l’hip-
podrome. Nous étions une centaine de 
membres et amis. Le beau temps nous a 
permis de déjeuner sous les arbres. 
Le traiteur nous avait préparé un excellent 
déjeuner servi en buffet :
• Panacotta d’asperge, acras d’ail,
• Croquant au basilic
• Jambon du Ventoux rôti à la broche,
• Pommes de terre en chemise
  et gratind’aubergine                                                                                                                  
• Salade de fraises

(Déjeuner du dimanche 12 mai  : 26 € par 
personne (bon de jeux de 2 € inclus - 10 € 
pour les enfants de moins de 12 ans).

Cérémonie de remise des 3 fauteuils à Ro-
land DAVAUD (Président de la Fédération 
d’handisport du Vaucluse)

Remise du Trophée du Grand Prix du Lions 
International en trot attelé.   

Comme 2024 est une année olympique, 
la FONDATION DES LIONS DE FRANCE a 
abondé d’une subvention de 1 061 € pour 
cette action handisport.          
 
Je souhaite remercier Joël CLUCHIER (Pré-
sident de la Société Hippique de Carpen-
tras), Pascal PARISI (Vice- Président de la 
Société Hippique de Carpentras) de nous 
avoir accompagnés et accueillis pour cette 
belle action pour l’handisport Vauclusien.  

Merci au dynamisme et à la force des Clubs 
de la région 4, qui ont participé à cette ac-
tion et à la centaine de membres et amis 
présents le dimanche 12 mai sur l’hippo-
drome de Carpentras.  Merci aux Présidents 
des clubs de la Région 4 d’avoir permis de 
réaliser cette splendide action et retenons 
qu’ENSEMBLE TOUT EST POSSIBLE.

Philippe MURO
(Président de zone 42 / 2023-2024)
Isabelle VOISIN-VIVIER
(Présidente de zone 41 / 2023-2024)

Action HANDISPORT de la 
Région 4 avec les clubs de  : 
Bollène-Tricastin, 
Carpentras,
Courthézon-Principauté,
Orange-Châteauneuf du Pape, 
Nyons-Drôme provençale, 
Sorgues Ouvèze,
Vaison-Ventoux, 
Valréas-Enclave des Papes, 
Avignon Cité des Papes,
Avignon Doyen, 
Avignon Grand est,
Pont d’Avignon
Villeneuve les Angles

Thème : 
Achat de 3 fauteuils
Handisport

Bénéficiaire :
Fédération Handisport 
du Vaucluse.

Montant du don : 
5 310 €

Responsables de l’action : 
Philippe MURO (PZ 42) 
Isabelle VOISIN-VIVIER (PZ 41)

Nous avons offert le dimanche 12 mai 2024, sur l’hippodrome de Carpentras du matériel
handisport ( 3 fauteuils ) d’un montant de 5 310 €, à la Fédération Départemental Handisport 
du Vaucluse. 

LC REGION 4

C

Ensemble tout est possible
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ette action commune s’est te-
nue le 8 juin 2024, pour la jour-
née des Lions de France et de 
la LCIF.

Une action de zone ne regroupe pas 
forcement tous les membres des clubs 
qui l’organisent, d’où l’idée originelle de 
Maguy, notre PZ 2021-2022 de créer ce 
type de journée pour justement faire 
participer non seulement le plus grand 
nombre de Lions mais aussi que tous se 
connaissent plus intimement et s’appré-
cient pour de nouvelles manifestations 
dans l’avenir, véritablement resserrer 
les liens d’amitié entre tous les Lions de 
notre zone.

Car cette compétition amicale est ou-
verte aux membres des 5 clubs de la 
zone, Aubagne-Garlaban, Cassis les Ca-
lanques, La Ciotat-Lumières et Pays de 
la Sainte baume, initiateur du projet pé-
tanque.     
                          
Les amis et parents de chaque membre 
sont aussi de la partie afin de former 
des triplettes mixtes, indispensable, qui 
concourent au nom de leur club respec-
tif. Chaque participant endosse les cou-
leurs de son club en apposant sur son 
tee-shirt blanc le blason de celui-ci. Le 
club gagnant devant organiser l’évène-
ment l’année d’après.

La première session ayant remporté un 
vif succès tant le projet était novateur, la 
seconde édition s’inscrivit tout naturelle-
ment dans le programme de notre zone 
et ainsi de suite cette année encore.

Serge Blanes, président du club Pays 
de la St Baume, organisateur de l’an-
née 2024, et Marc Stefanut, président 
de zone, ont géré cette journée pour le 
plus grand plaisir des quatre-vingt par-
ticipants.

Cette année, les vainqueurs sont repartis 
avec la coupe “ Coupe Lions Environne-
ment”, et les finalistes avec la “Coupe du 
Gouverneur “, toutes deux bien évide-
ment remises en jeu l’an prochain.
Des bouchons, des cochonnets comme 
il est d’usage de dire chez nous, ont été 
créés spécialement pour cette compéti-
tion, chacun pouvait en acquérir pour les 
diffuser auprès de ses amis, promouvant 
ainsi le Lions International.

Les droits d’inscription furent partagés 
d’un commun accord entre une dona-
tion au CCAS de Saint Zacharie, pour 
également les remercier du prêt du bou-
lodrome, et une dotation aux Centres In-
ternationaux Francophones pour l’exer-
cice à venir, 2024-2025.

L’an dernier, ce fut la fourniture des pan-
neaux de stationnements PMR pour la 
commune hôtesse et une dotation pour 
le Youth Exchange Clubs également très 
actif sur notre zone.
Nous voici maintenant dans l’attente de 
la quatrième compétition sur le célèbre 
boulodrome de La Ciotat, organisé par 
les vainqueurs 2024, La Ciotat-Lumières…

Marc Stefanut
PZ 22 2023/2024
LC Pays de la Sainte Baume

Pour la troisième année consécutive, les membres des clubs de la zone vingt-deux de notre 
district ont tenu leur concours de pétanque sur le boulodrome Roger Vienne de Saint Zacharie, 
prêté très gentiment par M. Jean-Jacques Coulomb, Maire de ce village bordant notre région.

ZONE 22

C

La Zone 22 rassemble et pointe…
Action de zone innovante de pétanqueurs.
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ur la proposition des clubs Lions 
d’Arles, les Baux de Provence, Pa-
radou-les-Alpilles, Saint Gilles et 
Saint Martin-de- Crau tous de la 

zone 33, un partenariat a été établi avec le 
Conservatoire de musique du Pays d’Arles 
pour des masters class personnalisées qui 
se sont déroulées à l’occasion du festival de 
l’Embrunais du 26 juillet au 04 août 2024.

Trois jeunes musiciens du territoire, Leyri Mé-
rino-Sarengo, Flora Cioco et Hugo Reibel ont 
pu bénéficier de stages pris intégralement 
en charge par les clubs Lions concernés.
L’initiative est appelée à se renouveler 
chaque année.

Fabienne ARNAUDO
Présidente
Lions Club Paradou-les-Alpilles

ans le cadre de ses actions sociales envers la 
jeunesse notre association Lions Club Vacances 
Plein Air offre chaque année aux enfants de fa-
milles en difficulté et de milieu défavorisés, en 

partenariat avec divers acteurs sociaux de nos localités, un 
séjour de 15 jours de vacances à la montagne.

Ce sont six gosses épanouis et heureux qui sont revenus 
de cette parenthèse estivale généreusement offerte par 
les Lions Club d’Arles, des Baux de Provence, de Para-
dou-les-Alpilles et de Saint-Martin-de-Crau de la zone 33.
Cette année ils ont profité de belles vacances au bon air 
de Vars-les-Clos où diverses activités ludiques et nautiques 

leur ont été prodiguées tout en leur enseignant les valeurs 
de base que sont l’amitié, la politesse, le respect de l’autre 
et de soi-même...

Bref, les bases de la vie en société.

Cette association gérée par les Lions de France confirme 
leur prise directe dans le maillage social et l’espoir dans les 
générations futures.

Fabienne ARNAUDO
Présidente
Lions Club Paradou-les-Alpilles

LC ZONE 33

S

D

La zone 33 se mobilise
pour des jeunes musiciens

Action VPA de la Zone 33
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Quatuor à cordes Solo guitare
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ouvenez-vous, longtemps la dictée a été dé-
criée  : que n’a-t-on pas entendu pour mieux 
la vilipender ! C’était, affirmait-on, un exercice 
d’un autre temps qui, constituant la colonne 

vertébrale du feu Certificat d’Etudes Primaires, n’était 
rien moins que discriminatoire. 

Cette discipline (car c’en était vraiment une) était 
même considérée, en matière d’orthographe, comme 
contre-productive puisque, loin de transmettre l’or-
thographe, la dictée ne faisait que la sanctionner par la 
négative (on partait de 20 pour arriver à zéro), tout en 
favorisant la passivité des élèves, pour ne pas dire leur 
soumission puisqu’il ne leur était laissé aucune initia-
tive. Dans le même temps, d’autres exigences liées à la 
dictée ont aussi été discriminées : disparition de la cal-
ligraphie (les pleins et les déliés !), des lignes d’écriture, 
de l’usage de l’encrier, du porte-plume, du buvard...

Certes, il y eut bien quelques accommodements  : on 
inventa la dictée à trous, la dictée préparée, la dic-
tée-copie, la dictée de mots appris… mais tout cela ne 
réhabilitait pas la vraie dictée, celle qu’on pratiquait 
auparavant quotidiennement à l’école primaire et ré-
gulièrement au collège. Et puis, tout à coup le mouve-
ment s’est inversé et la dictée a été progressivement 
remise à l’honneur sous l’effet de deux phénomènes : 
un engouement public pour la dictée devenue un 
exercice prisé grâce à de nombreux concours ouverts 
à tous (merci Bernard Pivot) mais aussi à cause d’un 
constat préoccupant : la baisse généralisée de la maî-
trise de l’orthographe pour bon nombre de nos conci-
toyens. Tout à coup, on s’est aperçu qu’aucun autre 
exercice n’avait pu relayer la prétendue fastidieuse dic-
tée, celle qui amenait une bonne partie des Français à 
maîtriser leur orthographe dès la sortie du primaire  ; 
en fin de compte, la dictée s’est révélée irremplaçable.
Alors, permettez à un de ceux qui ont bénéficié de 
cette pratique scolaire quotidienne  d’en faire l’éloge. 

La dictée pour l’auteur de ces lignes était avant toute 
chose un moment toujours renouvelé de plaisir grâce 
aux textes empruntés à nos chers auteurs.

Quel bonheur de découvrir des mots, des phrases, 
des extraits enchanteurs  tirés de La mare au diable 
de George Sand, Le petit chose d’Alphonse Daudet, Le 
petit prince de Saint-Exupéry, Claudine à l’école de Co-
lette, etc. 

C’était, à chaque fois, quelques lignes d’une immersion 
émerveillée dans notre littérature et dans une langue 
éblouissante de beauté et de richesse. Oserai-je le 
dire ? C’est à travers ces petites dictées qu’est née en 
bonne partie ma vocation d’enseignant et mon amour 
pour notre si belle langue car ces dictées nous permet-
taient de cotoyer des styles et des pensées fascinants 
qui n’étaient pas les nôtres.

Bien sûr, il y avait des pièges, mais là encore, quel plai-
sir de se mobiliser sur de nouveaux mots et d’inventer 
parfois à l’aveugle l’orthographe de termes inconnus. 
Je me souviens avec délice de certaines découvertes : 
par exemple le mot hématome m’avait ravi là où je 
n’imaginais qu’un œil au beurre noir et plus tard j’ai, au 
cours d’une autre dictée, reçu, charmé, le mot ecchy-
mose là où je ne voyais que du bleu.

 Il ne s’agissait pas seulement de savoir écrire des 
textes d’autrui ce qui est déjà beaucoup ; la dictée tra-
ditionnelle permettait d’élargir en quelques phrases 
le spectre d’une langue enchanteresse y compris par 
ses difficultés, et de nous faire découvrir, à nous qui les 
ignorions, des niveaux d’expression qui nous étaient 
inconnus et qui nous donnaient envie de les prolon-
ger en allant lire les œuvres vers lesquelles ces dictées 
journalières nous emmenaient.

Qu’on le veuille ou non, l’orthographe renvoie à un 
niveau d’organisation de la langue que la dictée per-
mettait et permet toujours de faire sienne  : les mots 
bizarres, les règles compliquées, les curiosités linguis-
tiques, tout cela présenté  uniquement comme une 
discipline rigoureuse, même si c’est bien le cas, déna-
ture la fécondité de la dictée. Comme le proclamait 
l’écrivain grec Vassilis Alexakis (La langue maternelle) : 
« Les mots français stimulaient mon imagination ». 

S

Eloge de la dictée
( Hommage à Bernard Pivot )

CULTURE
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C’est bien ce que démontre François Ca-
vanna (Cavanna, vous vous souvenez  ? Ce 
journaliste-écrivain fondateur de Hara-Kiri 
et de Charlie-Hebdo) dans Mignonne, al-
lons voir si la rose…  dont voici un extrait :   
«  Qu’était en grec Andromaque  ? Qu’im-
porte  ! C’est en français qu’Andromaque 
s’est accomplie pleinement. Andromaque, 
quelle qu’ait pu être sa forme première, at-
tendait de devenir Andromaque - AQUE - ; 
c’est là qu’elle triomphe la brune indomp-
tée, là que son adorable profil prend toute 
sa séduction et toute sa majesté, oui, là 
même par la magie de cet « e » muet qui 
tendrement féminise l’emphase du «  a  » 
sonore. Andromaque, c’est la douleur et la 
passion, 

c’est la veuve sublime, de par son deuil 
même désirable, si désirable… Prononcez 
à voix haute bien lentement : Andromède, 
Atalante, Iphigénie, Circé, Antigone, Cal-
liope, Oreste, Hippolyte Electre, Hermione, 
Calypso, Patrocle, Sisyphe, Etéocle, Promé-
thée, Phèdre, Clytemnestre et Agamem-
non… 

En quelle autre langue ces noms pour-
raient-ils être aussi beaux  ? Là, l’ortho-
graphe non phonétique crée du sublime. 
Les sons tombent à plat si tu n’as pas en 
même temps la vision du mot. C’est le mot 
écrit, qui fait surgir la femme ou le guer-
rier… Un étranger apprenant le français 
entend Andromak, Elektr, Fèdr… Seul un 
français sent la différence entre Elektr et 
Electre… ». 

En conclusion, si la puissance imaginative 
de la langue française tient bien en par-
tie à cette relation entre l’assonance des 
mots rapportée à leur écriture, il faut im-
pérativement en tirer une conséquence 
logique : aucune réforme de l’orthographe 
ne pourra être admise sans lui porter pré-
judice, que ce soit une réforme simplifi-
catrice, phonétique ou inclusive, chacune 
aura pour effet d’en modifier l’essence : un 

« éléfan » n’est déjà plus un éléphant, ni un 
« nénufar » ne reste un nénuphar. « Minion, 
alon voar si la roz » ne ressemble plus que 
de loin à « Mignonne, allons voir si la rose ». 
Même les mots dont l’orthographe semble 
parfois artificielle ou incongrue, apportent 
leur contribution à la dimension imaginaire 
du français. 

Et c’est sans doute aussi l’une des raisons 
pour lesquelles notre langue, un peu par-
tout dans le monde, fait toujours rêver, tout 
comme elle fait rêver ceux qui, grands ou 
petits, se rallient à sa dictée.

Alain SULMON
Lions Club Alès Doyen
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LE FLORENTIN du latin fl orens, “en fl oraison, fl orissant”. Chaque année, les 
Romains célébraient par des fl oralies la déesse : mère du Printemps, Flora
Notre Trattoria située à Plan-de-Campagne vous invite à un voyage gus-
tatif au cœur de la cuisine italienne. Une véritable épicerie fi ne, offrant la 
possibilité aux convives de repartir avec des produits importés d’Italie et 
de Corse, symboles de la richesse culinaire familiale de Thomas Signoli. 
Une expérience à ne pas manquer pour les amateurs de cuisine italienne 
et corse !
Issu d’une grand-mère Florentine et d’un grand-père de Vezzani en Corse, 
n’ayant jamais pu choisir entre le brocciu et la ricotta, j’ai voulu rassembler 
le meilleur des deux mondes dans ce lieu proposant une sélection de vins 
et de cocktails de qualité, dans une ambiance conviviale.

04 42 46 27 29
Chemin “le collet rouge bas”

Zone Commerciale Plan-de-campagne
13170 Pennes Mirabeau

HEURES D’OUVERTURE

MIDI
12h00 - 14h30

Samedi & Dimanche
12h00 - 15h00

SOIR
19h00 - 22h30

Vendredi & Samedi
19h00 - 23h00

lef lorentinrestaurant.com

Florentin_demi_vert_0424.indd   1Florentin_demi_vert_0424.indd   1 13/05/2024   11:2013/05/2024   11:20

MAÎTRES FRANÇOIS FLECK ET NICOLAS PAZZAGLIA
26, RUE GOUDARD 13005 MARSEILLE

Tél. : 04 96 10 26 30
Fax : 04 96 10 26 39  - Email : contact@pradofl aque.fr

SELAS Fleck & Associés
Commissaire priseur Judiciaire à la Résidence de Marseille

Agrément n° 2022-151

EXPERTISES  I  ESTIMATION  I  SUCCESSION  I  PARTAGE

1/ BUFFET Bernard, « Jonquilles et orchidées », 1969 •  2/ 100 Francs or
3/ CHABAUD Auguste, « Le marché de Tarascon » •  4/ Maroquinerie Hermès, Chanel...

106 250 €

16 000 €

2 080 €
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ous avons une faiblesse congénitale  : le mode de 
fonctionnement annuel éphémère des respon-
sables. Chaque année tout peut être remis en ques-
tion faute d’une vraie gouvernance. Or les grands 

projets ont besoin de temps. L’annualité des fonctions est le 
talon d’Achille du Lionisme mais il faut l’accepter car c’est la 
base démocratique et participative de la gouvernance Lions. 
Il faut savoir apprivoiser cette faiblesse apparente par la pra-
tique d’une collégialité véritable.

Au sein d’une structure donnée, définir une gouvernance 
implique de décrire le mode de management et le cadre 
organisationnel à instaurer, l’objectif étant de définir claire-
ment les rôles et les responsabilités des acteurs de façon à 
assurer le bon déroulement, la continuité et la pérennité des 
activités. La gouvernance est notre capacité, par-delà les sta-
tuts et règlements, à partager et à mutualiser un maximum 
de projets pour le moyen et le long terme.
Les Lions ont besoin de responsables de qualité pour être en-
thousiastes dans leur engagement. Hélas, certains refusent 
de s’impliquer avec des raisons de temps, mais aussi par peur 
des responsabilités, voire par crainte de risque juridique.
Ceux -ci ont mission de maintenir l’esprit de service, de fixer 
les objectifs et de faciliter les conditions de leur réalisation, 
d’entretenir la dynamique. Ils doivent veiller au respect des 
valeurs et à la cohésion des membres. La gouvernance s’éta-
blit sur un projet qui a pour ambition de faire évoluer et 
adapter nos structures à l’évolution de la société, aux normes 
du monde de demain, plus communicant, plus informatisé, 
mais aussi plus individualiste. Cette exigence d’une gou-
vernance opérationnelle et exemplaire n’est pas toujours 
constatée dans la pratique. Cela vient, semble-t-il , d’une ab-
sence de cohésion dans l’équipe de la gouvernance, chacun 
souhaitant s’abstraire de certaines contraintes afin de jouer 
en solo. 
Les fondateurs du Lions International ont fixé la règle de par-
tage des responsabilités dans le temps, et s’il y a annualité 
des fonctions, il y a parallèlement succession prévue dans 
ces mêmes responsabilités. Il appartient à celui qui occupe le 
poste de responsabilité de former celle ou celui qui prendra la 
suite C’est la base de la bonne gouvernance. Et elle concerne 
toutes les fonctions. Le plus grand nombre de membres 
est impliqué successivement dans l’exercice de responsa-
bilités et cet exercice ne peut conduire à un accaparement 
du pouvoir et des moyens par quiconque. Le principe de la 
gouvernance existe au niveau international depuis l’origine 
car il y a eu l’élection d’un troisième Vice-président, afin de 
venir se fondre dans l’équipe de direction qui comprenait le 
président, l’immédiat Past-président, le premier vice, le se-
cond vice et le troisième vice. Ce sont ces cinq personnes qui 
inspiraient les principales décisions validées par le BOARD, 
puis par le vote des congressistes lors des conventions inter-
nationales. La continuité était évidente, car l’année suivante 
le premier vice devenait président et chacun montait d’un 
degré assurant ainsi une évidente poursuite dans la mise en 
œuvre des principes et actions du mouvement. La bonne 
gouvernance ne sert pas seulement à maintenir le cap, mais 
facilite l’acceptation du changement en évitant les brusques 
changements de direction, par des adaptations progressives 
et partagées par ceux qui les initient.
La gouvernance impose à minima le respect entre les per-
sonnalités appelées à se succéder dans une fonction. Elle 
fait appel à l’esprit de continuité et de concertation et non 
rupture et contradiction. Il faut un équilibre dynamique et 
créatif pour maintenir l’adhésion de tous les membres aux 
objectifs essentiels sans en rebuter aucun par la cacophonie 
des chefs. Comme dans toute démocratie, les Lions ont les 
responsables qu’ils méritent. 

Ceux qui se sont portés volontaires, qui ont été élus et qui 
donc sont légitimes, ne doivent pas oublier l’obligation de 
formation, ni l’exigence d’élévation et de raison. Chacun est 
perfectible, c’est affaire de prise de conscience, d’honnêteté, 
de franchise. C’est aussi affaire d’engagement de tous et de 
coopération entre tous les échelons de responsabilité.
Cette notion de gouvernance est apparue évidente à nos di-
rigeants, mais devant le constat de sa non reproductivité au 
niveau des districts, c’est devenu obligatoire depuis les an-
nées 2000 en France. La pratique constatée n’est hélas pas 
toujours conforme à cet espoir dans de nombreux cas.

Mais le principal obstacle à une gouvernance efficace ne ré-
side-t-il pas dans ce qu’il convient d’appeler : les permanents.

Le gouverneur nouvellement élu doit constituer son cabinet 
et en particulier son bureau et son conseil d’administration 
c’est-à-dire ses présidents de région et ses présidents de 
zone soit environ 20 personnes. Pour cela il recherche des 
Lions motivés, actifs, enthousiastes et compétents. C’est 
alors qu’il reçoit de nombreuses sollicitations, interventions 
par différents anciens responsables soit pour eux-mêmes, 
soit pour un de leurs amis. Alors parfois le gouverneur cède 
à ces injonctions. Si la meilleure façon d’assurer la continui-
té c’est de substituer, la permanence use l’enthousiasme, 
mais aiguise la soif de perdurer. Le jeune Lion qui assiste aux 
congrès constate que les présents sont pratiquement les 
bureaux des différents clubs, composés de permanents car 
il y a peu de renouvellement, le trésorier devient secrétaire, 
qui devient président avant de revenir chef du protocole et 
la roue recommence. Mais s’il regarde les responsables du 
district composant le bureau ou le conseil d’administration 
le constat est plus grave  : le trésorier est à ce poste depuis 
plusieurs années, le secrétaire en est à son Xième mandat 
et parfois c’est même un ancien gouverneur qui reprend du 
service. L’ardeur s’émousse, la foi s’étiole et le décourage-
ment s’empare du lion qui n’a d’autre solution que de dé-
missionner. 
Cette démission est grave car celui qui s’en va, reste persua-
dé que la mafia s’est emparée du mouvement et qu’il n’y au-
rait jamais eu de sollicitations le concernant.
Il convient d’évoquer une conséquence particulièrement né-
faste résultant du maintien de certains aux mêmes postes 
sur plusieurs années : d’autres se trouvent ainsi dans l’impos-
sibilité de se présenter à la mission suprême dans le district 
qui est celle de gouverneur. Statutairement un candidat 
gouverneur doit avoir été soit trésorier ou secrétaire de dis-
trict ou président de zone. Si ces fonctions sont remplies par 
des lions inamovibles, cela réduit les possibilités de renouvel-
lement et au pire interdit de profiter de la compétence et de 
l’enthousiasme d’un plus grand nombre. A une époque où le 
nombre de lions est en baisse, il faut impérativement corriger 
ces errements afin de retrouver le Lionisme des pionniers, de 
ceux qui étaient heureux de voir d’autres amis prendre leur 
place et assumer la poursuite des actions et de la croissance.

« Pour que notre magnifique association ne s’endorme, pé-
riclite et disparaisse, permanents ne soyez pas les fossoyeurs, 
sachez - vous retirer, admettez, acceptez que d’autres seront 
aussi capables, que d’autres peuvent servir, que d’autres at-
tendent, mais que d’autres ne s’incrusteront pas. Quant à 
nous, qui avons eu la chance d’atteindre le haut niveau dans 
le district ou district multiple, faisons preuve de sagesse, fai-
sons-nous oublier. » écrivait Yvon ASCOLA Gouverneur 93-94 
du district 103 SE

Claude CAPPEZ
Délégué commission Nationale Ethique
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Résidence
Les Lavandines 

CHAMPTERC I ER  ( 0 4 )

509 route de la Clède • 04660 CHAMPTERCIER
Tél : 04.92.30.91.20 / Fax :04.92.32.36.87

Email : digne@orpea.net    

Notre résidence, au caractère familial, est conçu pour être un lieu de vie sécuritaire et confortable, dédié 
au bien-être et au confort de nos ainés selon leurs besoins, individuels comme collectifs.

Situé à deux minutes de Digne-les-Bains, notre établissement est situé en pleine nature offrant un cadre de vie agréable 
et propice à la détente. Notre établissement propose un cadre de vie propice à la sérénité et l'épanouissement, jouissant 
de ses différents espaces collectifs (salons, terrasses extérieures et parcs arborés) comme intérieurs (chambres spacieuses 
et modernes, équipées (télévision, WIFI).

Tout en préservant l’intimité de chacun, la Maison de retraite médicalisée Les Lavandines offre la sécurité d’un 
accompagnement personnalisé, grâce à la présence continue d’un personnel attentionné et attentif aux besoins de 
chacun. Afin de vous assurer une prise en charge individualisée et de qualité, un projet de soins est défini pour chaque 
résident, en équipe pluridisciplinaire et en concertation avec le résident et sa famille.

Notre objectif est de maintenir l’autonomie de chacun le plus longtemps possible, tout en développant 
une vie sociale riche et dynamique pour le bien-être de tous.

Notre établissement dispose aussi d’une unité de soins adaptés pour l’accueil des personnes désorientées ou atteintes de 
la maladie d’Alzheimer (et pathologies apparentées).

La Résidence ORPEA "Les Lavandines" est une maison de retraite médicalisée (EHPAD),
 qui accueille des personnes âgées autonomes, semi-valides et dépendantes.
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